

Fecha: 21-10-2024 11.692 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 730,3 VPE: \$ 1.621.942 Medio: La Segunda Lectoría: 33.709 La Segunda Favorabilidad: Supl.: Neutra Actualidad Tipo:

Título: Gobierno cambia criterio Tohá tras denuncia sexual contra Monsalve

## Serán removidos antes de ser formalizados

# Gobierno cambia criterio Tohá tras denuncia sexual contra Monsalve

Ministras del Interior y vocera sostuvieron que el Ejecutivo "elevó los estándares".

#### Por Nicolle Peña

aminando lento, con las manos entrelazadas y mirando al cielo entró el Presidente Boric hoy a La Moneda, a eso de las 07:45 de la mañana. A las 8:30 encabezó el habitual comité político de los lunes, del cual la ministra del Mujer, Antonia Orellana, se retiró antes diciendo que debía ir a la inauguración de una feria organizada por su cartera, justo frente a Palacio.

tanto Orellana como la ministra vocera, Camila Vallejo, habrían hecho ver su molestia al enterarse por la prensa de la denuncia de abuso sexual y violación en contra del ahora exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve. Pese a las reuniones de emergencia sostenidas desde el jueves hasta ahora, las dificultades en la estrategia comunicacional han quedado en evidencia.

El ejemplo más patente es que mientras el viernes -en su inédita rueda de prensa de 50

minutos- el Presidente Boric dijo que Monsalve le contó el martes pasado que había revisado las cámaras del hotel, hoy en entrevista con CNN radio la ministra del Interior, Carolina Tohá, dijo que fue ella quien le informó. "Él (Boric) sabía que esto se estaba investigando desde antes que se lo dijera el subsecretario, se lo había informado yo, porque a mi me lo informó Cerna (director de la PDI)", afirmó, añandiendo más dudas a las versiones ya entregadas por el gobierno.

### "Un estándar distinto"

Tras su pauta de hoy, Orellana comentó que el jueves (cuando supo de la denuncia) se preocupó de hacer cumplir los protocolos correspondientes. Aseguró que haberse enterado ese día "no es raro" ni es señal de "ocultamiento, porque los delitos sexuales, su investigación es reservada" por resguardo a la víctima.



La semana pasada, trascendió que El Presidente Boric esta mañana, cuando llegò a La Moneda.



En su primera entrevista desde que estalló el caso, Tohá -quien según la Cadem publicada ayer quedó como la peor evaluada del gabinete, tras una caída de 11 puntos- admitió que la situación por la que atraviesa el gobierno "es dura" y afirmó que no ha pensado en renunciar.

'Nadie en mi gabinete tenía idea de esto, ni de un rumor, nada cero. Primera noticia, el director Cerna que llega en la tarde del martes a informarme que hay una denuncia y que además hay una investigación por la activación del sistema inteligencia de parte del subsecretario. Esas dos informaciones inmediatamente se le traspasan al Presidente que tiene una primera conversación con el subsecretario, el día jueves es la segunda conversación y ahí sale el subsecretario", indicó.

De paso, Tohá aprovechó de actualizar el criterio que ha sido bautizado como su "doctrina": "El estándar del gobierno es

que cuando alguna autoridad de gobierno es acusada por un delito, no puede mantenerse en el cargo si es formalizada por esa acusación (...) En el caso de las acusaciones por delitos sexuales, ese estándar es distinto. Por el hecho que hay una acusación, se aparta a la persona del cargo".

Vallejo, en tanto, admitió que "el gobierno ha estado enfrentando una situación de suma gravedad" y aseguró que ofrecieron apoyo a la víctima. Consultada sobre la presunta molestia de la ministra Orellana y de ella, dijo que no se hará cargo de trascendidos.

"El gobierno también ha tomado una decisión política elevando estándares frente a otros casos que hemos tenido, criticados incluso por su supuesta vulneración a la presunción de inocencia como es el conocido criterio Tohá, que exigía renuncia en medio de proceso de formalización. Aquí no se quiso esperar formalización porque estamos hablando de una denuncia grave", recalcó Vallejo

## Critica transversal por reto de Boric

Apoyo transversal recibió la directora de Comunicaciones del Presidente, Gabriel Boric, luego de que este viernes el Mandatario discutiera con ella y la reprendiera en público. Esto, tras los intentos de Nicole Vergara de convencerlo de finalizar un punto de prensa de casi 50 minutos en que un Boric vehemente decidió responder "todas las preguntas necesarias" a la prensa El episodio se tomó las redes sociales y la prensa escrita. "Creo representar la opinión de la inmensa mayoría ciudadana al expresar el reconocimiento y la empatía con la nobleza de la asesora de prensa del Presidente (...) Al ver que éste cometía toda suerte de errores en su explicación, intentó corriendo todos los riesgos, cesar el bochorno y evitar a toda costa lo que el país presenciaba en una cuasi cadena nacional. Como respuesta recibió un reproche público del Presidente a quien buscaba proteger expresó ayer en una carta a El Mercurio el exsubsecretario de Hacienda del gobierno de Piñera. Julio Dittborn.

En el mismo medio, el académico de la U. Los Andes, Daniel Mansuy sostuvo que la conferencia de Boric será recordada como un ejemplo de lo que un Presidente no debe hacer: "Dado que la decisión fue tomada por el propio Mandatario -su jefa de prensa intentó disuadirlo al menos en dos ocasiones- no es posible responsabilizar a nadie más". Hoy la ministra del Interior, Carolina Tohá, señaló en CNN Chile radio, que "hubo un desacuerdo (...) y se provocó ese incidente. El Presidente pidió delante de todo el comité político excusas a su jefa de prensa por la situación"

